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令和５年１２月５日  

【一般質問】 

令和５年１２月５日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
安 藤 和 明 

（民政会） 

予算編成 

○ 令和６年度予算編成方針について 

・ 山崎市政４期目中間点。後半に向けて令和６年度の予算編成方針

は 

 

総合計画 

○ 第６次綾部市総合計画前期基本計画の進捗状況について 

・ 前期基本計画目標年次の令和７年度まであと２年を迎える中での

各指標目標値の進捗状況は 

・ 前期基本計画が半分経過する中での目標達成に向けた課題や計画 

 は 

 

公共施設管理 

 ○ 綾部市の公共施設維持管理について 

・ 公共施設等総合管理計画策定から７年。１０年間の数値目標の達

成度は 

・ その後策定された綾部市公共建築物個別施設計画策定の趣旨、計

画期間、対象施設の概要・対策の基本的な考え方は 

・ 計画策定から２年半、時点修正や計画の見直しなどの考えは 

 

 

２ 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

観光 

○ あやべ水無月まつり花火大会について 

・ 現在の花火大会の状況は（来場者人数と打ち上げ数、主催者は。

また、スポンサーシップなど資金調達の状況は） 

・ 駐車場の最大数は。また、駐車場の誘導係の状況は 

・ 寄附募集を増やすには（ふるさと納税などは） 

・ 観覧場所・駐車場を有料化しては。また、その利益で観覧席の整

備をしてはどうか 

・ フードブースの状況は。また、有料化で収益は 

・ チャリティやクラウドファンディングの活用を 

 

高齢者福祉 

○ 老後の寝たきりや認知症になりにくい体づくりについて 

・ 財務管理スキル向上について 

・ 身体・心の健康の向上について 

・ 交流カード（名刺）作成について 

 

 

 

 



３ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

農業 

○ 有害鳥獣対策について 

・ 猿の生息域、生息数、今後の対策は 

・ 鳥獣被害の直近の状況は 

・ 鹿、猪の生息数状況は 

・ 補助により導入した捕獲檻の通年使用は出来ないのか 

・ 有害鳥獣対策に関わり、行政として農業者減少による、ほ場管理

問題に協力できる方策はないか 

 

社会福祉 

○ 戦没者追悼式について 

・ 本年度の追悼式の参加人数、年度推移は 

・ 一般の方の参加者はあったか 

・ 一般市民が参加する方式に変えられないか 

 

教育 

○ 学校平和教育について 

・ 平和に関する学習の教材と時間は 

・ 平和に関する学習の評価や成果は 

・ 追悼式への子どもたちの参加はできないか 

 

４ 
吉 崎 篤 子 

（日本共産党） 

農業 

○ 有機フッ素化合物の対策について 

・ 市の土壌調査・農作物調査の認識は 

・ 京都府への調査要請と進捗状況は 

・ 農家からの土壌調査・農作物調査の要望と対応は 

・ 調査に対する今後の対応は 

 

○ 営農継続の支援策について 

・ 今夏の猛暑・干ばつによる農畜産物への影響と対策は 

・ 農畜産業における肥料等の物価高騰の現状と支援策は 

・ 学校給食への地産地消の取組と拡大は 

 

５ 
後 藤  光 

（創政会） 

農林 

○ 有害鳥獣対策（ツキノワグマ）について 

・ 近年の状況について 

・ 目撃情報があった際の対応は 

・ 被害防止対策と課題について 

・ 今後の取組について 

 

 



【一般質問】 

令和５年１２月６日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
松 本 幸 子 

（創政会） 

市民生活 

○ 市立病院における利便性について 

・ 無線震動呼出器の現状は 

・ 案内掲示の設置を 

・ 患者番号の表示板の設置を 

 

○ 免許証返納における利便性について 

・ 年間の返納者数は 

・ あやバスの定期券・回数券の交付数は 

・ あやバスの定期券・回数券の受取り方法を郵送にできないか 

 

○ 「お悔やみコーナー」設置の利便性について 

・ 死亡届提出後の主な手続きは 

・ 「お悔やみコーナー」を設置し、ワンストップ窓口で対応できな

いか 

 

国際交流 

 ○ 市内在住外国人について 

・ 現在の人数とそのうち児童生徒数は 

・ 児童生徒の日本語指導、学習支援は 

 

 ○ 国際交流協会への委託について 

・ 市に専門の担当課を設置してはどうか 

 

７ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

教育 

 ○ 部活動の地域移行について 

・ 検討委員会での進捗状況は 

・ 生徒、保護者へどのように周知していくのか 

・ 部活動に関わりたい教職員への対応は 

・ 他市の進捗状況は把握しているか 

・ 綾部らしい地域移行についての教育長の所見は 

・ 次年度以降、どのように取り組んでいくのか 

 

防災 

○ 災害ボランティアセンターの総括と今後について 

・ 今回の災害ボランティアセンターの運営等に関して、どのように

総括しているのか 

・ 災害ボランティアに参加いただいた個人や企業、団体から意見を

聞くべきでは 

・ 災害ボランティアのリーダー養成をしていくべきではないか 

 

骨髄バンク 

 ○ 骨髄バンクについて 

・ 現在の登録人数や啓発活動等の状況は 



・ 骨髄ドナー提供者への支援は 

・ さらなる啓発活動が必要では 

 

自殺対策 

 ○ 綾部市自殺対策計画について 

・ 前期計画の総括は 

・ アンケートの内容と結果は 

・ 今回策定する計画の概要は 

・ 子どもの自殺対策は 

 

８ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

森林整備 

○ 未来ある森林整備について 

・ 相続土地国庫帰属制度の山林に関する内容は 

・ 国に帰属された山林の立木の所有権はどうなるのか 

・ 山林組合が相続土地国庫帰属制度を利用することは可能か 

・ 未来ある綾部市独自の森林整備事業の推進は 

・ 山林と森林の使い分けは 

 

文化・スポーツ振興 

○ 子どもたちの全国大会出場支援について 

・ 中学校における部活動への支援の実績は 

・ 社会体育や文化活動などへの支援の実績は 

・ 全国大会出場支援制度の創設の考えは 

・ スポーツ振興基金の活用は 

 

９ 
中 島 祐 子 

（みらいのあやべ） 

環境・健康 

 ○ 暫定指針値を超えるＰＦＡＳ検出の現状把握のため独自調査の実施

を 

・ 天野川、犀川における暫定指針値を超えるＰＦＡＳ検出の経過と

対策、その後の調査は 

・ ＰＦＡＳによる健康影響の懸念は 

・ 発生源の特定を 

・ 現状把握のため、農業用井戸と土壌の調査及び希望者への血液調

査の実施を 

 

子育て・公共施設 

 ○ 公共施設に授乳室の増設やおむつのごみ箱の設置を 

・ 市内の子育て世代の利用が多い公共施設における授乳室やおむつ

交換エリアの設置状況は 

・ 子育て世代の利用の多い公共施設へ可能な範囲で授乳スペースの

充実を 

・ 子育て世代の利用が多い公共施設のおむつ交換エリアにおむつ用

のごみ箱設置を 



10 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

防災 

○ 防災危機管理センター設置について 

・ 防災危機管理センターの設置について、市の考えは 

 

行政 

○ 今後の庁舎改修計画について 

・ まちづくりセンターの利便性の向上についての取組は 

・ 南庁舎の今後の方向性は 

 

子育て支援 

 ○ こども家庭センターの設置について 

  ・ こども家庭センターの設置が求められているが、期待される具体 

的な効果や意義は 

・ 市区町村子ども家庭総合支援拠点と子育て世代包括支援センター 

の機能の統合に関する計画や具体的な取組は 

・ こども家庭センターが、地域の妊産婦、子育て世帯、子どもたち 

の多様なニーズにどのように対応する予定か 

・ こども家庭センターの設置に向けての具体的な課題は 

 

消防 

 ○ 消防職員の増員計画について 

  ・ 女性消防吏員の活躍推進、男性職員の育児休業等の取得推進につ 

いて、国の方向性と綾部市消防本部の現状は 

・ 新たな業務への対応は 

 

 

 

 

 

 



【一般質問】 

令和５年１２月７日（木）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
高 橋   輝 

（創政会） 

教育 

○ 学力調査の結果について 

  ・ 過去の学力調査と比較した結果は 

・ 結果に対する評価・要因は 

・ どのような対応と対策を行ったのか 

○ 論理国語を全市で導入を 

・ これまでの取組状況は 

・ 学力調査の結果を踏まえ、次年度より全市で論理国語を取り組ん

ではどうか 

○ 合気道を学校教育に 

・ 綾部で生まれた合気道を学校教育に取り入れてはどうか 

 

農業 

○ 大型特殊免許（農耕車限定）について 

・ 農機具利用における取組は 

・ 作業機付きトラクターの公道走行について 

・ 農耕車限定免許の取得について 

○ 免許取得に向けて支援を 

  ・ 免許取得に向けた支援を行ってはどうか 

 

12 
渡 辺 小百合 

（公明党） 

災害 

○ 今回の台風第７号による災害ボランティアについて 

・ 災害ボランティアの受付件数とボランティアの総人数は 

・ 災害ボランティアの受援体制の総括と課題は 

・ 災害ボランティア技術講習会開催の総括と課題は 

・ 今後、継続的に講習会を開催する必要があると思うが、本市の考

えは 

 

防災 

○ 防災士について 

・ 本市の防災士の人数は 

・ 京都府防災士養成事業の概要は 

・ 今後、防災士を増やすために、市としてどのような考えか 

 

保健 

○ 子宮頸がんワクチンについて 

・ 近年の子宮頸がんワクチンの接種状況は 

・ キャッチアップ世代への周知方法及び対象者数、接種状況は 

・ 令和６年度が公費で接種できる最終期となるが、案内通知はどの

ようにするのか 

・ 男性のＨＰＶワクチンの接種費用助成の考えは 

 

環境 

○ ごみ削減対策について 



・ 生ごみ処理機モニター事業の詳細と検証結果及び現在の状況は 

・ 環境市民会議の２０３０年目標の達成状況及び目標達成に向けて

の見解は 

・ 生ごみ処理機購入の助成金の考えは 

・ ごみ削減、リサイクルの意識向上のための市民への啓発方法は 

 

13 
塚 﨑 泰 史 

（日本共産党） 

環境 

 ○ ＰＦＡＳ（有機フッ素化合物）の影響から市民の命と健康を守る対

策について 

・ ＰＦＡＳとは何か 

・ 特徴と毒性。健康への影響は 

・ 暫定指針値超過に至る経緯と原因。市の対応は 

・ 住民からの問合せや意見・要望の件数と内容は 

・ 全容を解明し、発生源の特定と住民に正確な情報提供を 

・ 水質検査を河川や飲用井戸のみならず、井戸水、事業所内地下水

などに対象を広げるべきでは 

・ 予防原則に立った対策の強化を 

 

原子力防災 

○ 原子力災害時における住民避難計画の実効性について 

・ 原子力防災訓練の成果と課題は 

・ 昨年の教訓から活かされた点は 

・ 参加した住民の意見、要望などは 

・ 避難退域時検査の成果と課題は 

 

保健福祉 

 ○ 飼い主のいない猫に対する取組について 

・ 飼い主のいない猫の現状について。相談や苦情の件数と内容は 

・ 本市が取った対策は 

・ 動物愛護と市民の生活環境の改善を図るための本市の考えは 

 

14 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

環境 

○ クリーンセンター老朽化の今後について 

・ クリーンセンターの施設の老朽化に伴い将来の処理方法等考え方 

 は 

・ 京都府のごみ処理の広域化とは 

 

 ○ ２０３０年家庭ごみ半減について 

・ 環境市民会議の生ごみ処理機の取組結果は 

・ 結果を踏まえ市としての考えは 

 

医療介護 

 ○ 安心できる医療、介護について 

  ・ 国保料の保険料水準の統一化が進められているが現状は 

・ 後期高齢者医療制度の窓口負担２倍化による受診抑制の影響は 

・ 医療・介護等低所得者ほど保険料負担割合が高いことへの対策を 

 



15 
本 田 文 夫 

（民政会） 

防災 

○ 台風第７号に伴う災害復旧について 

  ・ 現在までの災害復旧及びボランティア活動の状況は 

  ・ 今後の治山ダムの計画は 

・ 最終的な農地等の被害件数は 

・ 農地等災害復旧の申請状況は 

・ 京都府地域交響プロジェクト交付金で復旧作業をされる計画の 

件数は 

・ 京都府地域交響プロジェクト交付金は１２月２８日に復旧作業 

を終了しなければならないが、京都府へ延長の要望ができないか 

・ 農地等災害復旧及び京都府地域交響プロジェクト交付金の申請が

されなかった農地への今後の対応は 

・ 犀川越水現場と内水対策の今後の対応は 

 

総務 

○ 公用車のＥＶ・ＰＨＶ化について 

・ 現在の公用車の台数は 

・ 公用車更新の目安は 

・ 今後公用車のＥＶ・ＰＨＶ化の計画は 

 

市民協働 

 ○ 自転車利用者のヘルメット着用について 

  ・ 現在の綾部市内の自転車利用者のヘルメット着用率は 

・ 着用率を上げる啓発活動は 

・ ヘルメット購入費の補助事業は 

 

消防 

 ○ 消防職員・団員の条例定数について 

  ・ 消防職員の充足率について 

・ 消防職員の条例定数について 

・ 消防団員の充足率について 

・ 消防団員の条例定数について 

 

 


